



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pour diffusion immédiate

Plusieurs générations de diplômé(e)s soufflent les 60 bougies de l'École d'architecture à l'Université de Montréal

Montréal, le 23 mai 2025 — L'École d'architecture de l'Université de Montréal a célébré le 13 mai dernier son 60^e anniversaire lors d'une soirée exceptionnelle qui a réuni plus de 250 professionnel(le)s, membres du personnel enseignant, diplômé(e)s et partenaires au Pavillon de l'aménagement.

Cet événement très attendu par le milieu architectural québécois a été marqué par le dévoilement du livre *Perspectives croisées sur le projet, la recherche et la vie à l'École d'architecture*. Pour l'occasion, chaque invité(e) s'est vu remettre en cadeau une copie de cet ouvrage commémoratif de 148 pages retraçant six décennies d'innovation pédagogique et de recherche rigoureuse au sein de cet établissement. Une version électronique (PDF) est disponible en cliquant [ici](#).

De plus, le comité organisateur des célébrations a proposé aux convives une exposition rétrospective inédite. Dans un parcours comptant six stations vidéo, 60 affiches et plus de 180 livres ou publications, les invité(e)s ont pu découvrir l'évolution des approches pédagogiques, la contribution intellectuelle remarquable du corps professoral de l'École d'architecture, et la richesse de ses activités de rayonnement.

L'École d'architecture a par ailleurs annoncé pendant la soirée la production d'un film documentaire abordant sa riche histoire et donnant la parole à des actrices et des acteurs clés de son développement. Une date de sortie prochaine sera annoncée à toute la communauté. En attendant, les ami(e)s de l'École et les diplômé(e)s peuvent voir la vidéo souvenir de l'événement à l'adresse suivante : youtu.be/ARfCkDhsSWc

Enfin, la Bibliothèque de la Faculté de l'aménagement a profité de l'occasion pour lancer un [répertoire bibliographique](#) exhaustif documentant l'impressionnante production académique et professionnelle du personnel enseignant depuis 1965.

« Ce 60^e anniversaire est à la fois l'occasion de célébrer notre histoire et notre solide ancrage dans le milieu professionnel, ainsi que de réaffirmer notre engagement envers l'excellence de la formation et notre contribution à l'avancement de la discipline architecturale », a déclaré Mme Izabel Amaral, directrice de l'École d'architecture de l'Université de Montréal.

« À l'aube de cette septième décennie, notre école poursuit sa mission d'enseignement et de recherche avec une vision renouvelée et avec une énergie affirmée, a indiqué Mme Carmela Cucuzzella, doyenne de la Faculté

de l'aménagement. Dans un monde confronté à des défis sans précédent, il faut rappeler le rôle incontournable de l'architecture comme levier pour améliorer la qualité de vie de tous et de toutes. »

L'École d'architecture tient à remercier ses généreux commanditaires qui ont rendu possible cette soirée mémorable. Les commanditaires Platine étaient représentés par les diplômés Maxime Frappier, de la firme ACDF, et par Stéphane L'Espérance, de la firme Construgep. Les deux représentants ont prononcé chacun un discours inspirant et mobilisateur. L'École tient aussi à souligner la participation des commanditaires OR (Bisson Fortin, Jodoin Lamarre Pratte, MSDL, NEUF Architectes et NFOE), des commanditaires ARGENT (Blouin Beauchamp, Lemay et Provencher_Roy), des commanditaires BRONZE (Architecture 49, Beaupré Michaud, Daoust Lestage Lizotte Stecker et EVOQ) de même que des partenaires DMA et Chevalier Morales.

Des photos haute résolution de l'événement sont disponibles pour les médias sur demande.

À propos de l'École d'architecture de l'Université de Montréal

Implantée en 1964, l'École d'architecture de l'Université de Montréal est l'un des deux seuls établissements francophones d'enseignement architectural au Québec. Elle est reconnue pour son approche pédagogique innovante et son engagement envers la durabilité et l'intégration des nouvelles technologies. Disciplinaire et professionnelle, francophone et internationale, c'est par la formation, la recherche, la recherche-création, la collaboration et l'action auprès des communautés que l'École d'architecture de l'Université de Montréal contribue à la réalisation d'un environnement bâti de qualité pour la société d'ici et d'ailleurs.

-30-

Contact média :

Hugues Bélanger

Conseiller en communication

Faculté de l'aménagement de l'Université de Montréal

hugues.belanger@umontreal.ca | architecture.umontreal.ca



JODOIN
LAMARRE
PRATTE
ARCHITECTES

bisson
fortin

msdl

N·F·O·E
architecture

NEUF